

**Precios de suscripción:**  
 En Alicante, al mes, 1,50 ptas.  
 En España, trimestre, 5 ptas.  
 Fuera de España, id., 15 ptas.  
**Puntos de suscripción:**  
 En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,  
**D. Antonio Galdó López**  
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

**Anuncios y comunicados:**  
 Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.  
 No se devuelven originales.  
**Publicaciones:**  
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.  
**Días en que se publica este periódico:**  
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.

## Guixot y Comp.<sup>a</sup>

ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen



El vapor **Luis Pizón** saldrá directo para Barcelona todos los martes.

El vapor **Villena** saldrá de este puerto el 31 del corriente para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor **Raguhild** saldrá de este puerto el 30 del corriente directamente para Ruan, admitiendo carga para Paris Bercey.

Para fletes y demás informes dirigirse á los **Sres. Guixot y Compañía**, San Fernando 19 y Esplanada, 30.

### Ajena colaboración

#### LA VERACIDAD

El gran filósofo inglés Herbert Spencer, asegura que nada es tan raro como la verdad, y efectivamente. Todos mentimos á cada momento, y pocos son los que lo hacen inconscientemente, pero el mayor número miente de propósito. Es verdad que muchas son fórmulas y en cierto modo obligatorias, inseparables del actual estado de civilización y cortesía que le acompaña, por ejemplo se dice:

—¡Oh! querido maestro—murmura uno, dirigiéndose á un sabio, escritor ó compositor, á quien tratara de imbécil en cuanto vuelva la espalda.

—¡Qué talento tan fino!—dice el otro.

—Señorita, está usted más hermosa que nunca, exclama el de más allá.

—Elocuente discurso el de Falano, afirma el de acullá, etc., etc: mentiras, mentiras, embustes. La más rara de las virtudes es la verdad completa, y se puede insistir, mentir todos, y se miente diariamente con sólo la hipérbolo en las expresiones, el uso incesante de superlativo en la lengua corriente, se desnaturalice de continuo la verdad.

Horrible, atroz, admirable, magnífico, delicioso, rico, exquisito y otras mil palabras no menos exageradas y otras mil expresiones que se usan á todas horas sin motivo bastante, he aquí otros tantos casos en que se falta á la verdad; verdad es, que hay ocasiones en las que podrían emplearse esas palabras, pero se presentan rarísima vez y por valerosos de ellas con tanta frecuencia pierden su valor, lo mismo

cuando se habla que cuando se escribe.

¿Qué dictado más hermoso que el de amigo? ¿Qué concepto superior al de distinguido vocablo que equivale á ilustre y noble exclamación? ¿Quién no está cansado de recibir cartas y más cartas de personas, que ni aun de vista le conocen y quizás ni le recibirían si le fuera á visitar y generalmente cuando éstas empiezan, «mi muy distinguido señor y amigo?»

Así es, que un plato con algo de especias, produce agradable sensación en el paladar, si se sirve entre otros que no las tengan, pero como se juzga sólo por comparación, el efecto desaparece si todos los platos están igualmente condimentados.

Puede consultarse á los autores clásicos de los siglos XVI y XVII, y se notará cuán sobrios fueron de adjetivos y epítetos, y que en ellos tienen particular energía palabras que las han perdido por lo frecuente que se emplea.

¿Pero cual es la causa de que desdénamos la expresión exacta y verdadera? En la conversación ordinaria, el deseo de causar mayor impresión á quien la escucha. Los granitos de pimienta que un principio bastaban, parecieron insulsos, y fué necesario ir aumentando y aumentando la dosis. Pero esto sólo es aplicable á un caso particular de la cuestión, y de no gran interés; lo que importa es el saber por qué es tan extendida la mentira bajo todos sus aspectos, que nadie puede dudar de su frecuencia.

El hombre sin cultura ni educación, en tesis general, miente sin cesar y lo propio sucede con casi todos los seres inferiores intelectual, porque con la mentira, se disimulan los complejos que se traman, las armas ó la caza que se han cogido, y en suma los actos, que, con razón ó sin ella, están prohibidos y previstos en el código pe-

nal, y parece, que en cierto modo el interés personal, para evitar las consecuencias que la ley ó la moral rudimentaria, injusta muchas veces, castigan con dureza. La mentira es un arma defensiva, y como el empleo de armas implica siempre un estado de guerra ó de enemistad, debe considerarse la mentira, como acompañante de toda organización social fundada en la fuerza y en el miedo, pues la fuerza de los que dominan, y el miedo que imponen á los dominados por el uso de la fuerza.

Los salvajes, también las razas y las clases inferiores sometidas por lo común á gobiernos despóticos y brutales, que se apoyan en la fuerza y suelen prescindir de los temperamentos de justicia, deben mentir necesariamente. La persecución engendra á mártires—que es caso rarísimo—ó mentirosos, que es lo más frecuente. No deba, por lo tanto, sorprendernos que abunde la mentira necesariamente en la época actual, exactamente lo mismo en los orígenes de las civilizaciones india y judía—véase el antiguo testamento y aun el nuevo, véase la Iliada y la epopeya del triste Ulises.

Cuanto más tiránico y arbitrario es un gobierno, más generalizada es la mentira. Los gobiernos en todas las naciones deben velar por sus subordinados para que se haga justicia y buena administración y no tolerar que mientan; lo mismo acontece en las familias con el padre ó la madre, respecto á los hijos con el marido, respecto á la mujer. Mujer ó hijos se protegen, defendiéndose con la mentira, á fin de evitar las consecuencias desproporcionadas de sus actos; mienten por miedo y para defenderse. El miedo por lo tanto, es casi siempre la base de la mentira; el miedo baja muy variadas formas, porque lisonja y el deseo de atraer gentes, que motivan tantas expresiones exageradas, no son sino una

variedad del miedo. La mentira suele ser contagiosa y aun patológica. Personas hay que mienten constantemente, por el placer de mentir, cosa que se ve diaria y sobre todo en las histéricas, máxime si la mentira les puede servir para llamar la atención.

No sería difícil relacionar el sentimiento á que obedecen con una cualquiera de las formas del miedo, porque éste ha debido echar raíces más profundas en el alma de la mujer, que en los hombres. Sujeta á aquélla á leyes que la colocan en condiciones inferiores, al hombre, marido ó dueño, que durante largas épocas sólo vió en ella la hembra destinada al placer brutal, y á un trabajo no menos brutal también, como todavía hoy sucede en el imperio de Marruecos.

CHRISTIAN SIEBER

### TARDE Y CON DAÑO

La arrogancia es condición altamente simpática y digna de aplauso cuando con ella concuerdan las obras, en defensa de grandes prestigios atacados; pero nada puede haber más desairado, y si se quiere ridículo, que ver al arrogante contradecir con los hechos sus palabras, y realizar todo aquello de que altivamente protestó.

En tal situación aparece ante el país y ante el mundo, el gobierno conservador. Arrogante, altivo, dijo y mantuvo, y reiteró, que á la guerra sólo la guerra opondría, rechazando en absoluto la idea de toda acción que no fuera la militar; y hoy le vemos olvidar su arrogancia y ativez para emprender las acciones de que se mostró adversario. Hoy emprende la acción diplomática y prepara la política, rectificándose á sí mismo, encontrando bueno y conveniente lo mismo que ayer juzgó malo y peligroso.

### LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (paseo de Recoletos)

**GARANTÍAS:**

PESETAS

Capital social efectivo. 12.000.000  
 primas y reservas. 43.593.510  
 Total. 55.593.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público. HABIENDO PAGADO POR SINIESTROS DESDE EL AÑO 1864, de su fundación, la suma de PESETAS 59 MILLONES 159 694'43.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llorca, calle de San Fernando número 36, principal.

### MIL PESETAS

el que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias,

Las apariencias suelen engañar. ¿Tendría yo enfrente de mí al hombre honrado y sería aquel viejo el malhechor?

—¿Es usted de aquí?—pregunté al desconocido.

—No señor; he nacido en Italia, pero desde muy niño me establecí en Barcelona, después Lucifer me hizo entrar en la vida del mar, y estuve mucho tiempo sin ver más que las malditas olas y el cielo que parecía gozarse en mis padecimientos. Fui después á América, y allí no fué mi suerte poca, pero luego, un negro se empeñó en salirme al paso donde quiera que iba, y tomé odio á aquel país.

La forma en que me hacía la narración, me hizo comprender que había algo de siniestro en sus palabras. Midecir las olas habiendo podido salir libre de su furia, no tratar con respeto al cielo que le había dado una fortuna, eran circunstancias que prevenían en contra de aquel hombre.

—No hay duda, algo le ha dicho á usted aquel tunante, y si fuera lo que yo creo, el tiro que no he soltado para el perro, acabaría con la vida de aquel miserable envidioso...

—Nada me ha dicho, nada absolutamente.

—Lo he visto señalar hacia aquí, y como se que á otras personas ha referido historias llenas de calumnias y de imprecaciones contra los que valen más que él, tengo que hacerle saltar de aquí á buenas, ó sino á malas habrá de hacerlo. Es un bergantín pirata, y como lo cace un día, va á hacer agua más pronto que se figura.

—Yo he hablado con él de cosas indiferentes, de la cosecha, del tiempo.

—Así empieza siempre, lo conozco... Luego entra con sus historias, y no perdona ni á su hermano. Apuesto á que le ha hablado de su hermano, del pobre que yace imposibilitado y que le debe el sacrificio de su salud... ¿Qué creará ese vago; que todos hemos de creerlo? Poco á poco, lo veremos.

—Estaba visto que había en los dos gran interés de anticipar noticias que respectivamente les convenía dar á conocer.

Mi conciencia, colocando en la balanza lo que había oído á

Acaso no quería hacerme la revelación que mi curiosidad apetecía, y no debía yo estimularle á que me abriese las puertas de su corazón.

—Ya hemos llegado. ¿Ve usted estas tierras? son más hasta donde está aquel árbol solitario en el recodo del camino. ¿No está muy lejos de mi casita? ¿no es verdad? y no soy muy rico que digamos, pero me bastaría para vivir tranquilo en este rincón si no hubiera quien introdujese la cizaña en mi familia.

El anciano se sentó y me indicó si quería sentarme á su lado en una piedra cilíndrica que era el sofá de aquella habitación inmensa cuya techumbre era el cielo, y á la que servían de alfombra las hierbecillas silvestres y las aromáticas flores. El olor del romero y el tomillo de la loma próxima, parecía abrir los sentidos.

Sentéme porque ya lo necesitaba.

El labrador echó á Lual un pedazo de pan que envuelto en su pañuelo traía con sus provisiones de boca, y Lual que no despreciaba agasajos de aquella especie, le cogió antes de llegar al suelo, lo saboreó después y fué á lamer la mano del viejo labrador.

—Bien, bien; ¡ojalá que muchos hombres tuvieran vuestra nobleza y vuestra lealtad!

Lual meneaba la cola como si entendiera al que así hablaba. Luego me miraba como diciendo:—¿Ve usted, amo mío, qué bueno es este hombre?

Mientras esto sucedía, poblábase el campo de labriegos en distintas direcciones: las sendas parecían hormigueros y el valle adquiría el color de animación que contrasta con el silencio y con la soledad majestuosa de la noche.

—Vaya, dejaré á usted trabajar, veo que por mí no ha comenzado usted ya el trabajo y voy á recorrer la parte que me queda hasta llegar á la aldea.

—Lo que usted quiera, caballero. ¿Vé usted la casita que está detrás de aquella cerca y hacia la derecha? pues aquella es la de mi hermano, la de mi pobre hermano, imposibi-

Ha variado de opiniones, y como, según reza el adagio, «de sabios es mudar de consejo», a fuer de sabio, de ellos muda y emprende al fin el camino de que en un principio se apartó con desprecio.

Tarde y con daño lo emprende. Mientras la acción militar resulta lenta, cuando debiera ser rápida y enérgica, como corresponde á los grandes elementos acumulados para la guerra, empréndese la diplomática y la política. La indecisión se revela en todos los procedimientos, la oscuridad los envuelve.

Apenas iniciada la acción diplomática, y cuando nada se sabe de su desenvolvimiento, asegúrase que ha fracasado. En cuanto á la política, público es que empieza de modo poco conveniente y que la presiden el recelo y la desconfianza, con lo que se desvanece el buen efecto que pudiera producir.

Y así vamos, agotándose las fuerzas morales y materiales del país, que á la vez que exhausto de recursos, siente su espíritu vacilar en la interminable calle de la Amargura, por donde lo llevan sus gobernantes, abusando de los nobles sentimientos nacionales.

## Política local y regional

### La política en la Marina

Un bien escrito artículo publica *El Eco de la Marina* de Villsjoyosa, acerca de este tema.

De él reproducimos los siguientes párrafos:

«Los moldes de los antiguos partidos políticos de la Marina, quedaron rotos hace tiempo. La muerte de Thous dispersó sus huesos que se acogieron á distintos bandos. La enfermedad de Orduña que hace tiempo le tiene postrado en el lecho del dolor, imposibilita la obra de organización que sólo es dable realizar á los hombres de talento. Thous y Orduña fueron una necesidad, si se quiere fatal, de las condiciones de esta comarca. Tenían ambos el genio de la política que lo llenaba todo.

¿Quién los puede sustituir hoy? Necesito es quien piense recoger una herencia que las nuevas costumbres han destruido completamente.

La bandera de Thous bajó en el

Llirí sepulcro, envuelta en el cadáver de aquel hombre de acción maravillosa, cuyas supremas audacias no han tenido ejemplo. La bandera de Orduña flota todavía trémula en las quebrantadas peñas de Guadalest.

¿Quién puede recoger la bandera de Thous? Nadie absolutamente es capaz de bajar por ella á su sepulcro, y aún si hubiese un espíritu tan osado que se atreviese á profanar los restos del caudillo moderado, sólo encontraría en la fosa un puñado de polvo.

¿Quién recogerá la bandera de Orduña? ¿Quién podrá perpetuar los gloriosos prestigios del hombre ilustre que acaudilló con inteligencia prodigiosa al partido conservador de la Marina.

Pesa mucho esa bandera para las menguadas fuerzas de los pigmeos que se disputan su posesión. Imposible es, además, que los lacayos ocupen nunca el glorioso sitio de sus señores.

No hay que dudarlo; los moldes de los viejos partidos quedaron rotos, y el espíritu de libertad ha inundado los espacios de esta comarca, modificándose venturosamente las costumbres, é infiltrándose el germen de las ideas redentoras en todos los corazones.

Thous y Orduña, celosos de la política de la Marina, son perfectamente comprensibles no ha muchos años.

Hoy, apenas si se comprende tan monótona dominación.

Y es que las corrientes liberales felizmente implantadas, nos asombran de que este pueblo sea el mismo, que ya avanzado el siglo XIX pedía el reinado de las cadenas.

No hay que dudarlo. Tal resultado pregona la eficacia de la libertad ¡Lástima que algunos se empeñen en negarlo!

Por el tiempo que pierden.

### Hasta la médula de los huesos

El florentino gobernador de Valencia, Sr. Miranda, que cayó bastante bien, gracias á los bombos que á diario daban algunos periódicos de esta localidad, empezaron á ajustarle las cuentas, y no por reparto de lotes benéficos, dados á los hombres de posición desahogada dejando en *in albis* á los más pobres, ni por resolver en el sentido recto de la ley Municipal, este ó el otro expediente, sino

de otro género como el que relata *Las Provincias*:

«En lo consignado en el referido expediente parece que se habla del juego y de las tolerancias que por dinero tenían determinados funcionarios, y entre éstos *alguno de elevada categoría*, cuya complicidad en el asunto, de ser cierta, daría mucho que decir.

Si todo esto es así, no nos explicamos que el gobernador civil no haya adoptado una resolución en consonancia con tal escándalo, mucho más habiendo comenzado el Sr. Miranda su gestión en la forma plausible que lo ha hecho.»

Repetimos lo que ayer decíamos: no llegará la sangre al río, y si tratándose de Otero y de Méndez suponiéramos que se echaría tierra al asunto, afirmamos que se rasgará el expediente, para que no quede ni sombra de él, si es que aparece la delincuencia de un funcionario de elevada categoría.

En este país la inmoralidad ha penetrado hasta la médula de los huesos, y los que no roban transigen con los labrones.

Y así vamos en Valencia y en España entera.

¡Bravo, bien!

¿Quién es el guapo que pueda calcular el coste de la alcantarilla de la calle de Maldonado, antes del Lobo, máxime con el derrumbamiento último, que ha ser de noche, hubiésemos contado con una catástrofe de esas terribles, no previstas ni soñadas?

Toda la inteligencia de los que nos gobiernan, toda la actividad, todo el dinero, se ha ido á la reforma de aquella calle, mientras Alicante hora lágrimas de basura por todos sus ojos.

Parece esto una época de bajo imperio, y es que la fatalidad, persigue á este Municipio lleno de pasiones y ruindades.

Quizá algún día se arrepienta del abandonado que tiene de lo que más le importa.

La higiene pública y los intereses de Alicante.

### Sobre unas carreteras

A iniciativa de nuestro querido amigo el diputado á Cortes D. Enrique Arroyo, fueron incluidas en el plan general de carreteras del Estado las

de Monóvar á Novelda, Pinoso al confín de la provincia para enlazar con la de Fortuna, de San Vicente á Agost y de Agost á Novelda.

Esto lo hemos dicho un millón de veces, y hoy recuerda lo que muy oportunamente evidencia el celo y la modestia del Sr. Arroyo.

Celo, porque con un conocimiento topográfico de la provincia que muchos deben envidiarle, inició un sistema de comunicaciones que favorece en grado sumo á los intereses de pueblos importantes y de regiones cuyos productos agrícolas merecen general aceptación.

Modestia, porque de estas gestiones que después de todo, es deber del señor Arroyo coadyuvar é implantar, ni el mismo interesado (pásmese *La Monarquía*), hace mérito.

Y el periódico conservador que siempre nos habla de las loables aspiraciones y de los proyectos que presenta al Congreso el Sr. Povedal Modestia se llama esta figura.

## Ecos políticos

El Sr. Cánovas ha dicho á los periodistas que él, personalmente, lleva los trabajos de redacción de las reformas para Cuba y con la reserva necesaria para que nadie tenga noticia de los detalles.

Añadió que dentro de pocos días *terminaría el estudio* de dichas reformas, y una vez redactadas, será probable que se envíen al Consejo de Estado para cumplir los trámites legales en aquellos puntos que no se sujeten á la ley de bases aprobadas por las Cortes. Y después de hecho todo esto, quedarán en disposición de ser publicadas en la *Gaceta*, contando con que durante el tiempo que se emplee en la tramitación referida pacifique el general Weyler las consabidas provincias, condición necesaria para aplicarlas.

El chiste diario del duque de Tetuán:

—Ya saben ustedes que vengo á plantear la crisis.

Pero el chiste no resulta. Porque todo el mundo sabe que

el duque no ha planteado en su vida cosa alguna.

No sirve para plantear. Ni sabemos si para plantar.

## Carta de Madrid

21 de Enero de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

May señor mío: Ha causado gran sensación el dictamen del fiscal del Supremo Sr. Puga, aplicando al periodista Sr. Reparaz el artículo 242 del Código militar.

El camino es peligroso, y es bien raro que hombre de la clarivilancia del Sr. Cánovas se obstiene en cerrar los ojos al borde del abismo.

Los ministros han guardado gran reserva sobre lo acordado en Consejo.

Créese que se ha abierto un nuevo compás de espera hasta ver el resultado de la salida de Weyler.

Se dice que se ha mandado instruir sumaria contra quienes ordenaron la salida de los cañoneros «Relámpago» y «Centinela», disponiendo que remontaran el río Gauto.

Se han recibido telegramas de Lisboa diciendo que la reina viuda doña María de Portugal y su hijo Alfonso han salido esta noche en dirección á España.

Se ha recibido un cablegrama oficial de Cuba dando las siguientes noticias:

Fuerzas de Bailén, unidas á la guerrilla de Lino, han destruido las partidas de Zamora y Acosta, alcanzándoles en Aenigue y causándoles nueve muertos.

La guerrilla de María Cristina, en una emboscada tuvo un pequeño tiroteo con los rebeldes causándoles un muerto y resultando un soldado herido.

Fuerzas de San Quintín protegidas y conducidas por el cañonero «Delgado» desembarcaron en Pun-

litado desde hace dos meses y con dos pobres criaturas, Juanillo y Angelita... ¡pobres chicos!... Francamente, quería antes que usted llegase á la aldea, que supiera la verdad; porque si ha de creer usted lo que le digan...

—Yo se lo que son los pueblos pequeños, y no doy gran importancia á las murmuraciones.

—Si todos fueran lo mismo... Pero es que hasta mi hermano está contra mí, y me calumnia porque tenemos en la aldea un espíritu malo que todo lo revuelve... Y es el caso, que la gante no lo tiene por malo, y cree que es la santidad personificada.

—Cosas de la vida...

—Pues si usted vuelve á venir por estos sitios y quiere saber una historia curiosísima, se la referiré.

El anciano me miró con atención y dijo:

—Deseándolo estaba.

—Ya hoy no puede ser; ¿ve usted? Quiero dejar concluida toda esta parte, porque puede llover de un momento á otro, y no está lejos según las señales que ayer daba la puesta del sol, y luego el cerco de la luna.

—Pues mañana...

—Bien, mañana concluiré temprano mi trabajo, se viene usted á la tarde; ya tendré yo preparada en mi casa una merienda, y comenzaré á referir á usted la historia que le ha de interesar.

—Corriente, así quedamos.

Vió Leal que yo me levantaba, y también lo hizo, no sin acariciar al anciano.

Seguí mi camino hácia la aldea, y ví que á la puerta de la casa que me había indicado el labrador hallábase un hombre de mala traza.

Sombrero de palma de ala ancha, chaqueta de patrón de barco, faja morada, pañuelo negro de seda al cuello sujetando las puntas con la faja, y en él, como abrazadera, un riquísimo anillo de oro con su diamante.

Esté era el traje de aquel hombre, y que completaba un pantalón ancho de dril y zapatos de becerro blanco.

El rostro moreno con espesas patillas que le cubrían casi todo menos la barba y los pómulos, cejas grandes y casi unidas, ojos pardos, vidriosos, hundidos; de estatura alta y de delgados brazos; todo aquel conjunto parecía el de un hombre siniestro.

¿Sería el espíritu malo á que el anciano se refería?

Fijóse detenidamente en mí, y sonrió con hipócrita dulzura. Leal, al verle ladró, y lanzóse hácia él.

Contúvelo con la palabra «aquí» y vino sumiso á arrastrarse á mis pies.

Apenas le oyó ladrar, metió el hombre, para mí desconocido, la mano en el bolsillo interior del chaquetón.

—Si ladra otra vez, lo mato;—dijo sacando una pistola.

—Ya lo ve usted, no se mueve.

Leal se tendió á mis pies, pero no dejaba de mirar á aquel hombre que me fué antipático ya desde el principio.

—¿Era usted el que hablaba con aquel canalla?...

—Con aquel anciano laborioso que me parece tan honrado como infeliz.

—Buen grillete merece. Como le oigan, no le sentenciarán... El lobo con la piel del cordero. Se filtra suavemente, invita á todos aquellos á quienes ve por primera vez á que vayan á su casaca, allí les arranca con melosas frases las señas de su domicilio, la ocupación, en fin, cuanto necesita saber para ponerse después en relación con una turba de bandidos que le rodean, y robar á mansalva...

Comencé á dudar. Tal era el acento de persuasión con que se expresaba aquel hombre.

¿Sería fingida tanta bondad, tanta honradez?

—Fíese usted, fíese usted de él, que en viendo á un forastero que no le conoce, ya está con sus historias á vueltas.

Quedé pensativo, recordando lo que el anciano me había dicho, previniéndome que no creyese á los que de él me hablaban.

## Diario de Alicante

### EL CALENDARIO



### Correos

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

### Ferrocarriles

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6'10 mañana; regreso 10'30 noche.—*Mixto*, salida, 9'30 noche; regreso, 5'30 mañana.—*Correo*, salida, 3'20 tarde; regreso, 10'20 mañana.

Línea de Murcia: *Mixto*, salida, 6'15 mañana; regreso, 9'54 mañana.—*Correo*, salida, 4'15 tarde; regreso, 7'28 noche.

### Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está á cargo de D. Federico Fajardo.

ta Caribe, destruyendo el campamento de la partida Cruz, haciéndole diez muertos y destruyendo las salinas.

Se han presentado á indulto veintiséis rebeldes.

Suyo afectísimo, *El Corresponsal*.

## Noticias de todas partes

### Triunfo artístico

Nuestro paisano y amigo el inteligente maestro compositor Sr. Barreta se encuentra en Gijón, donde ha alcanzado un triunfo honrosísimo en el divino arte de la música, que con razón debe lisonjearle.

La bonita zarzuelita «Banderín de enganche ó mujeres para Cuba», debe su música al genial artista alicantino, y acerca de ésta, dos periódicos de Gijón tan distanciados como *El Comercio* y *La Verdad*, emiten el siguiente parecer que reproducimos con verdadera complacencia por tratarse de un paisano nuestro tan genial como modesto.

Dice así *El Comercio*:

«Sin que sea rebajar el mérito del libro, hemos de decir que la música nos parece superior á la letra; todos los números de la obra son muy inspirados, especialmente los *couplets* que separadamente cantaron las señoras Alverá y Graas; el pasodoble del tercer cuadro, de hermoso corte y belicosas resonancias, y el tango de los negritos, que tiene mucho carácter.

Estos números fueron repetidos y valieron á su autor, Sr. Barreta, una ruidosa y espontánea ovación.

La obra está muy bien instrumentada, y fué tan hábilmente dirigida por su autor, que la orquesta parecía transformada, y que la componían profesores de primera.»

¡Así se trabaja!

*La Verdad*:

«Formando estupeado contraste, aparece la música, patriótica, llena de hermosos pasajes é impropia del libro y de la clase de la obra. El *himno* es hermosísimo, y el *preludio* de gran ejecución, está perfectamente trabajado, es muy serio y su instrumentación es completa.

A todo esto asintió el público, prodigando al Sr. Barreta (autor de dicha música, y por él dirigida) una ovación entusiasta, franca y espontánea, merecidísima, y á la que unimos nuestro pobre, pero sincero aplauso.

La presentación magnífica, el cuadro tercero fué de efecto sorprendente, el arco del gusto de su autor don

José María López y el desfile ordenado y numeroso.»

La obra se puede ver por oír la música.

Felicitemos muy cordial y entusiastamente á nuestro amigo y paisano por el triunfo alcanzado.

### Fallecimiento

Luchando entre la vida y la muerte ha estado por espacio de algún tiempo, desde que tuvo el primer ataque nervioso, nuestro buen amigo D. Sixto Ghignoni, dando con su cuerpo en tierra, en la mañana de anteayer.

Inteligente, laborioso y trabajador, deja entre su familia y amigos un sitio difícil de llenar.

¡Que Dios lo haya recibido en su seno y que dé á tan buena familia resignación bastante en esta terrible desgracia!

### Datos estadísticos

El número de matrimonios, nacimientos y defunciones habidos en esta ciudad durante el año natural de 1896 próximo pasado, son los siguientes:

Matrimonios, 266; nacimientos, 1.858 y defunciones, 1.222.

Habiendo una diferencia de 436 nacidos más que difuntos.

### Multa

El juez municipal de Sax ha impuesto una multa de 75 pesetas al alcalde de la misma villa por no haber comparecido á la reunión que debía celebrarse en el juzgado para formar la junta que previene el artículo 14 de la ley del jurado.

### Toma de posesión

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo juez de instrucción y primera instancia de Pego, Sr. D. Juan Bautista Ripoll.

Enfermos crónicos del estómago han conseguido su completa curación con el uso del «Estómago Artificial».

Depósito en esta capital, en la farmacia de Rodríguez, Mayor 23.

### Estómago, hígado é intestino

Enfermo de estos órganos, certifico haberme curado usando solamente las píldoras Anti dispépticas del doctor Heinzelmann. Certifico más, que pasé muchos años enfermo, sin mejorar, por más que busqué médicos y medicamentos. En fe de la verdad me suscribo S. S.—*Carlos Reymónari*, (Firma legalizada).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor, 4.

### El empréstito

Los interesados en el empréstito de obligaciones de Aduanas, pueden presentar desde luego éstas, en el Banco de España para su reconocimiento y solicitar, mediante factura, que les facilitará dicho establecimiento, el pago del primer cupón.

### Estreñimiento

Sufriendo sin alivio diariamente de fuertes dolores de cabeza y obstinado estreñimiento, habiendo recurrido á muchos médicos y medicamentos, certifico que solamente me curé tomando de las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann.

Gracias á estas preciosas píldoras recobré la salud.—*Alfredo G. Fernandez*, (Firma legalizada).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor, 4.

## Sección recreativa

### EL CANDIL DE CARLOS V.

#### DOLORA

En Yuste, en la pobre cama de una pobre habitación, alumbrado por la llama de un candil, medio velón, soñando está Carlos Quinto que, en un duelo personal, ve á sus pies, en sangre tinto, al rey francés, su rival.

Se incorporó de ira loco, más pasó un viento sutil, que movió la luz un poco, del velón, medio candil, y, tosiendo, con cuidado se arrojó el emperador por si aquel aire colado puede más que su valor:

Y ¡por qué el cielo consiste—dice el héroe ya febril—que mate á todo un valiente lo que no apaga un candil?

R. DE C.

## Anuncios y reclamos

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE

Estudiados por la comisión especial de Ordenanzas Municipales los títulos 1.º, 2.º y 3.º del proyecto de Ordenanzas presentado á la excelentísima corporación en sesión de 26 de Junio de 1895 y en cumplimiento del acuerdo de 18 de Julio del propio año, se invita á las corporaciones oficiales,

sociedades, gremios, y vecindario en general, para que previo estudio de los mencionados títulos que tratan el 1.º «De la ciudad y sus habitantes», el 2.º «De las fiestas y solemnidades religiosas» y el 3.º «De las solemnidades de carácter civil, fiestas populares, espectáculos y centros de reunión que estarán á su disposición en la secretaría del excelentísimo Ayuntamiento durante las horas de despacho, acudan á exponer las observaciones que tengan por conveniente en la audiencia pública que celebrará la expresada comisión en el salón de Sesiones del Municipio, el sábado 23 del corriente á las cuatro de la tarde.

Alicante 20 Enero 1897.—*El barón de Finestrat*.

## Aviso

El brick bark italiano CASTELLO DRAGONE, capitán Olivari, necesita la cantidad de 7.000 pesetas en préstamo á la gruesa, sobre su casco, aparejos y cargamento completo á su bordo para gastos de su arribada forzosa en este puerto de Alicante durante su viaje de Marsella á Buenos Aires. Dirigirse, calle Méndez Núñez, 9.

D. Vicente Gadea Más, director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que terminado en el día de ayer el plazo para la entrega de los albalaes del agua correspondiente á la tanda primera del año actual, y en cumplimiento á lo dispuesto por el Sindicato en la sesión celebrada el 11 de Mayo de 1895, se ha verificado la liquidación de dicha tanda, dando por resultado, que durante los días que se señalaron para ello, se han entregado á los señores propietarios para que la aprovechen en el riego de esta huerta, 1.029 horas 11 minutos y 30 segundos de agua en albalaes, habiendo quedado sin sacar por sus dueños 9 horas 3 minutos y 30 segundos, cuya agua queda en beneficio de la comunidad de regantes; debiendo advertir; que la relación de los propietarios que no han retirado los indicados albalaes en la tanda que se cita, se halla desde hoy expuesta al público en la portería de esta oficina, por el término de ocho días.

Alicante 21 de Enero de 1897.—*V. Gadea*.

\*\*

Dirección del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante

El estado del Pantano en el día de ayer á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 53 palmos.

Pared descubierta, 74 id.

De cieno, 69 id.

Entra, 1 y 1/2 hila.

Salé, 1 id.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 22 de Enero de 1897.—*V. Gadea*.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 22 (6'16 t.)

Noticias Varias

Un despacho de Atenas dice que en Falpira y pueblos colindantes, se ha dejado sentir un fuerte terremoto.

Ha derribado multitud de edificios.

Ignórase el número de víctimas.

Se han organizado comisiones de socorros.

En Gracia (Barcelona) se han encontrado otras seis bombas cargadas de dinamita y con mechales preparadas.

Practicanse activas gestiones para el descubrimiento de los autores.

No se han recibido noticias oficiales de Filipinas.

Telegrama del Casino

Madrid 22 (8'26 n.)

Oficial Habana enemigo sorprendió 50 guerrilleros camino Villas matando siete hirierdo cinco llevándose 19 armamentos; cinco guerrilleros desaparecidos, intrúyese sumaria.

Nuevas crecidas ríos. Inundaciones naufragios varias víctimas.

Puesta frote fragata «Numancia».

Bolsa

Cotización, 63'80.—Cambios París, 24'50.

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ

A CARGO DE JOSÉ COMA

# Grandes Almacenes de EL SIGLO

LOS MAS GRANDES É IMPORTANTES DE ESPAÑA

Rambla de los Estudios, 5 y 7, y calle de Xucla 10 y 12  
BARCELONA

## EXPEDICIONES A PROVINCIAS

Se efectuarán contra reembolso todos los encargos que, excediendo de 30 pesetas, deban expedirse á cualquiera estación que corresponda á las Compañías de los caminos de hierro del Norte, de Medina del Campo á Salamanca, de Tarragona á Barcelona y Francia, y de Madrid á Zaragoza y Alicante, ó contra nuestro giro á la vista las que se nos hagan de las capitales de provincia ó de partido judicial, cumplimentando los de las demás poblaciones de España, remitiendo por adelantado letra de fácil cobro á la vista sobre Barcelona ó li ranza del Giro mutuo. No se admiten sellos de comunicaciones.

Al hacerse los pedidos debe expresarse con toda claridad la dirección para que no sufran extravío, igualmente si la expedición debe hacerse en grandes pequeña velocidad.—Los gastos de transporte y embalaje son á cargo del comprador.

Precio fijo

VENTAS AL CONTADO

Entrada libre

Extensos y variados surtidos en todos los artículos que se expenden en estos almacenes y que comprenden las secciones de abanicos, alfombras, bastonera, bisutería, batería de cocina, confecciones camisería, corbatería, cortinajes, corsés, capillería, efectos de escritorio, efectos de viaje, equipos para novias, ferreteria, fumistería, géneros de punto, guantería, joyería, juguetes, lencería, lanería, lampistería, loza porcelana y cristal, lutos, metal blanco, mercería, muebles, marroquinería, óptica, objetos japoneses, objetos para fumador, objetos religiosos, objetos de porcelana, peletería, perfumería, pañolería, papaguas y sombrillas, papelería, pasamanería, platería, quincallería, ropa blanca, relojería, sombreros para señora, sedería, sombrerería, sastrería, zapatería, coronas fúnebres, etc. etc.

NOTA: Se remiten gratis y franco de portes Catálogos y Muestras á quien los solicite, dirigiéndose por correo á Conde, Puerto y Compañía, Apartado, num. 101, Barcelona.—Dirección telegráfica SIGLO.

# Anuncios.

**HIERRO QUEVENNE** Único aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

# E. BOTI CARBONELL

**Ferreteria**

Mayor 13, 15 y 17

**CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS  
PLEURESIA**

Tisis pulmonar, Tuberculosis

En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas  
brillantes resultados empleando las

**CÁPSULAS SERAFON  
DE GUAYACOL Y IODOFORMO**

Y LAS

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucalipto!

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de  
Riego, núm. 20,



## Servicio de la Compañia

**TRASATLANTICA DE BARCELONA**

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.  
Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.  
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Malaga.  
Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Malaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

**AVISO IMPORTANTE**—La compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín de Piélagos sale: de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañia Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañia plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañia Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañia de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañia.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Busch Hermanos.—Valencia, Sres. Dart y Compañia.—Malaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañia.



**PEDRO DOMEQ**

COSECHERO  
ALMACENISTA  
y Director de Vinos,  
JEREZ DE LA FRONTERA.

CASA FUNDADA EN 1730

autorizada para el uso  
de las armas reales por R. O. de  
18 de Octubre de 1824.



DESTILADOR  
de aguardiente puro de vino  
estilo

**COGNAC FINE CHAMPAGNE**

Marcas, una, dos y tres Cepas Extra

**PEDID COGNAC DOMEQ**

en todos los Cafés, Círculos, Hoteles, Fondas, Hoteles  
y Restaurants

Representante en Alicante, D. Rafael Sánchez Soler,  
Gravina, 5.



En la Administración  
de este periódico se ad-  
miten esquelas de de-  
función, hasta las seis  
de la mañana.

ENCUADERNACIONES  
DE LUJO Y ECONÓMICAS  
LIBROS RAYADOS  
CARPETAS—SOBRES

DE

**IMPRESA**

DE

**EL GRADUADOR**

Progreso, 6 y Mayor 52.—Alicante

Periódicos diarios  
REVISTAS  
TARJETAS  
B. L. M.  
CIRCULARES  
MENÚS  
FACTURAS  
Y TODA CLASE  
DE  
trabajos tipográficos